

## Ven riesgo en ahorros si 4T destruye Afores (Reforma 10/06/20)

Ven riesgo en ahorros si 4T destruye Afores (Reforma 10/06/20) Grupo REFORMA Cd. de México (10 junio 2020).- Legisladores de Oposición advirtieron ayer sobre los riesgos de que el Presidente concrete una modificación al sistema de Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) sin aclarar los alcances del proyecto ni su viabilidad financiera. El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que el sistema de Afores resultó dañino para el País, por lo que su Gobierno impulsará reformas para revertirlo antes de que concluya el sexenio. En discusión, están 4.2 billones de pesos que al cierre de mayo administraron las Afores a través de 66 millones de cuentas. Este monto es aproximadamente 16 por ciento del PIB. "Vamos a atender el asunto de las pensiones porque todas las reformas que hicieron a la Constitución en el periodo neoliberal fue para afectar. Entonces todo lo que podamos, revertir. "Para el 2024 y 2025 van a empezar a jubilarse los trabajadores y si no hay una reforma, van a recibir la mitad de su salario", aseguró AMLO. Dirigentes y legisladores consideraron peligrosa la propuesta y le exigieron proteger el ahorro de los trabajadores. "Es extremadamente peligroso. Es dinero de los trabajadores y que sigue reglas. Cambiar de sistema me parecería poner en riesgo el dinero de los trabajadores. El Gobierno tiene que explicar muchas cosas antes de simplemente cambiarlo", dijo el senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín. El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, consideró que las afores son producto del esfuerzo de los trabajadores y es muy importante que sean garantizadas y que tengan las mejores condiciones financieras. "No entiendo cuál sería la estrategia, pero el dinero ahí está y tiene dueños", señaló senador perredista Miguel Ángel Mancera. Especialistas coincidieron que sería un error revertir las reformas que dieron lugar al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) con cuentas individuales hace 23 años y más bien, lo que se requiere es modificarlo para hacer mejoras. Siegfried Seedorf, profesor emérito de la Facultad de Negocios de la Universidad la Salle, señaló que el mayor problema es que el gobierno y los empresarios no han elevado la aportación a las cuentas. Juan Pablo Newman, director general de la Afore XXI Banorte, dijo que el SAR ha generado beneficios porque las Afores han invertido en la economía real, sin embargo, coincidió en que el reto es incrementar la aportación obligatoria. Actualmente en México dicha aportación es 6.5 por ciento del salario base, mientras que en Perú, Chile y República Dominicana es del 10 por ciento y en Hungría e Italia 30 y 35 por ciento, respectivamente.